

pero en el semestre afectó su tendencia interanual en -9.87% por el menor rendimiento de su unidad Animon (Pasco), y que además influyó en otros minerales asociados.

- La segunda empresa en participación: Volcán Compañía Minera S.A.A. (aportante del 8.33%), obtuvo en el semestre producción por 12,640 TMF de plomo, manteniendo resultados favorables en 8.68% debido a mayores rendimientos en sus unidades San Cristóbal (13.60%), Carahuacra (16.59%) y la incorporación productiva de Acumulación Ticlio y Acumulación Andaychahua en su etapa de concentración por flotación.
- Sociedad Minera El Brocal S.A.A. obtuvo en el semestre 10,581 TMF de plomo, aportando el 6.97% de la producción nacional generado por el rendimiento de su inversión en ampliación de capacidad de planta de su unidad Colquijirca N°2 (Pasco) y una mayor eficacia en sus costos (cash cost disminuyó en promedio -16.62% respecto al año anterior).
- Sociedad Minera Corona obtuvo en el semestre un nivel de producción de plomo de 10,531 TMF, (aporta el 6.94% del total nacional) lo que evidencia una contracción del -2.22% como consecuencia de la menor ley mineral resultante en su unidad Acumulación Yauricocha (Lima).
- Las empresas del Grupo Milpo: Compañía Minera Milpo SAA (aportante del 6.31% de la producción nacional) en su unidad minera Cerro Lindo (Ica), obtuvo una tasa de crecimiento respecto a ese derecho minero en 16.82%, en tanto que Milpo Andina Perú S.A.C. que administra la unidad Milpo N°1 (El Porvenir, Pasco) aportó el 5.38% de la producción nacional con un volumen de extracción de 8,162 TMF al sexto mes del año. Durante el mes de junio la filial en el Perú del Grupo económico Votoratim, generó una oferta pública de adquisición (OPA) por el 10% de las acciones comunes del Grupo Económico Milpo, con la finalidad de elevar la participación que mantenía en la empresa, gestión que impactó favorablemente el mercado de capitales bursátiles nacionales, con incidencia en los activos financieros vinculados a minería.
- Se debe estacar además, el favorable desempeño de Compañía Minera Raura S.A. que incrementó su participación (6.11% del total nacional), al registrar producción de 9,283 TMF de plomo generada por su unidad Raura (Huánuco) superior en 128.46% a lo informado en el año anterior (4,063 TMF)

PLATA:

El volumen de concentrados de este metal precioso registró al primer semestre del año, un volumen de 60,276,707 onzas finas, registrando una variación positiva de 3.58% en el periodo.

A nivel regional, Junín se mantiene posicionado como líder en la producción nacional de plata (12,756,679 onzas finas); aportando el 21.16% del total nacional y reportando un incremento de 25.89%, seguido por la región Pasco, cooperante del 17.28% (10,414,294 onzas finas) y un incremento de 13.66%, con lo cual viene desplazando a la región Lima de la segunda posición, la cual aportó el 16.85% (10,157,002 onzas finas) pero afectó su rendimiento interanual en -2.71%, por el efecto de los menores niveles de extracción en Compañía de Minas Buenaventura S.A.A.

El resultado favorable y las variaciones regionales en el volumen de contenido fino de plata acumulan el desempeño de las principales empresas que dinamizaron los resultados:

- Compañía de Minas Buenaventura S.A.A, aportante del 12.82% de la producción total obtuvo un volumen de 7,727,090 onzas finas de este metal; afectó su producción en -5.402%, rezago generado por la paralización laboral que afectó los niveles de producción de su principal unidad minera Uchucchacua (Lima) en el proceso de flotación -6.08%, y Lixiviación -49.34%, aunque fueron compensadas por el rendimiento de su unidad Orcopampa en Arequipa que registró una tasa expansiva de 74.94% en el periodo.
- En el mes de junio, Compañía Minera Antamina S.A. ascendió en participación en la producción nacional posesionándose en el segundo lugar como cooperante del 11.73% del